



# 心和得天真

～心和いて天真を得る～



山口市立大歳小学校  
学校だより  
令和5年12月

## つながりがもたらす効果

「楽しかったです。すみません、自分が楽しんで！」

「上級生の、下級生への思いやり、リーダー的態度を感じました。」

「子どもたちの素直な笑顔がとても良かったです。」

「初めて小学校の行事に参加させていただきましたが、地域一丸で子どもたちとふれ合い

「子どもたちの成長を見守ることが重要であると考えます。」

「朝、あいさつをしていることが、こうして子どもたちとつながることになり、ほっとしています。今後も見守りを続けてまいります。」

「いろんな子どもがいて、それぞれいろんな行動をして、各々の個性が見えます。このまま、明るく、まっすぐ育つてほしいと願うばかりです。」

「子どもたちが礼儀正しいのに驚きました。」



上記は、11月15日(水)に実施した児童集会「スタンプ発見！秋の大歳小ウォークラリー」に参加・ご協力いただいた、たくさんの地域の方の声です。

この行事は、児童が構成する集会委員会を中心に、児童自身が企画し、作り上げていった催しです。各クラスで話し合って、訪れた人が楽しめるブースを設け、当日は、なかよし班で校内を周り、それらのブースを楽しんだ後、スタンプを押していくきます。地域の方には、児童たちとともに校内を歩いていただいたり、ブースを担当していただいたり、スタンプを押していただいたりするなど、学校の一部として、ご協力いただきました。初めてご来校された方もおられたようですが、どの方にも積極的に児童と関わっていただき、そして、とてもよい笑顔で帰っていかれたことに、大変安堵いたしました。また、いただいたご感想を読み返し、あらためて深い感謝を抱きました。

繰り返しあ伝えしているのですが、本校の児童には、自分自身のよさをしっかりと認めることができる「自己肯定感」を高めてほしいと願っているところであります。そのためには、多くの人に認められ、価値付けられることが大切だと考えています。地域の方との関わりは、その大きな機会でもあります。今回の活動内でも、きっとたくさんの温かい言葉かけをいただけたことでしょう。

10月に県内の5・6年生が取り組んだ「山口県学力定着状況確認問題」の質問紙調査において、「自分にはよいところがあると思う」と肯定的に回答した6年生は90.2%、5年生は87.9%でした。6年生が対象である4月の全国学力・学習状況調査では、同じ質問項目で85.5%であったことから、一定の向上が見られています。また、「普段の生活の中で、幸せな気持ちになることがある」と回答した6年生が94.2%、5年生が94.0%でした。自分のよさを実感でき、日々の生活に幸せを見出すことができる児童が、着実に育ってきていることを数値的に確認できました。前述の児童集会をはじめ、5年生のチャレンジ学習、各学年活動、2・3年生の町探検、人権教育講演会、全国学校体育研究大会プレ大会、大歳まつり…。11月にも数多くの取組が校内外で行われ、目に見える姿でも児童の成長を確認できました。

今年も残り1ヶ月となりました。感染症対策により停滞していた時間が活発に動き出した2023年を笑顔で締めくくることができるよう、児童に引き続き「幸せな気持ち」を感じさせることができる教育活動を進めてまいります。

校長 岩政浩二

# 12月

## 12月行事予定

日	曜	学校・PTA・関係団体行事	給食
1	金		○
2	土		
3	日		
4	月	クラブ活動⑤	○
5	火	読み聞かせ会	○
6	水		○
7	木	第2回学校保健安全委員会	○
8	金	全校5校時	○
9	土		
10	日		
11	月	全校5校時	○
12	火		○
13	水	こころの劇場(6年)	△
14	木		○
15	金	ベルマークの日	○
16	土		
17	日		
18	月		○
19	火	個人懇談会	○
20	水	個人懇談会	○
21	木	個人懇談会	○
22	金	終業式	△
23	土		
24	日		
25	月	OKB会(8:45~10:15)	△
26	火	OKB会(8:45~10:15)	△
27	水	学校閉庁日	
28	木	学校閉庁日	
29	金	閉岸	
30	土		
31	日		

△1~5年給食あり

1月の主な行事予定  
 9月11(火)始業式、給食開始  
 2月21(月)クラブ活動(見学)  
 2月25(木) 塗物乱用防止教室(6年)  
 2月26(金) なかよし遊び

### ～お願い～

学校の給食着の使用を、15日(金)までとします。

18日(月)からの週は当番のお子様には、個人のエプロン・三角巾を持たせていただくようになりますので、ご準備をよろしくお願いします。

### <現金での集金について>

これまで学校で使用する教材の購入の際、児童が現金を持参していた場合がありました。児童が直接現金を持ち歩くことで起こりうるトラブルを防ぐため、また、教員の集金に関わる業務の時間を、直接児童の指導や支援に関わる時間に回すことにより、よりきめ細やかな教育活動を行うことができるようになります。教材等の購入にあたっては、参観日や懇談日等に、保護者の皆様に直接現金を持ってきていただけよう、集金日を設定させていただきます。もし難しい場合には提出日時を指定させていただきますので、事務室まで保護者の方がお持ちいただければと思います。ご理解ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

1月16日(木)に第5回学校運営協議会が行われました。学校運営協議会は地域とともによりよい学校を目指して様々な学校課題について話し合う場です。今回は、

①全国学力・学習状況調査の分析結果を基した子どもたちの学力の現状と学力向上に向けた取組

②現在の通学路の危険箇所の共有、学校の取組、地域の状況

③学校評価の結果を基にした学校課題の洗い出し、そして課題解決に向けた取組等について話し合いました。

委員のみなさんからも、ご質問、ご意見をたくさん頂戴しました。いただいたご意見を今後の学校運営に生かしていきたいと思います。